


ColumnaJuan Carlos Peña
Seremi de Minería

Los tesoros para el desarrollo de Atacama

Con el avance de la Estrategia Nacional del Litio, las miradas de inversionistas a nivel mundial se han posado sobre nuestro país. El objetivo de esta estrategia es aumentar las riquezas, desarrollando una industria clave para el cambio hacia una economía verde a nivel global, en donde la electromovilidad impulsa una creciente demanda de minerales estratégicos.

El ministerio de Minería constituyó un comité consultivo de alto nivel para desarrollar la Estrategia Nacional de Minerales Críticos

(CEOL) para los salares Altoandinos y Maricunga. Además, en marzo de este año comenzamos una tercera consulta indígena para un proceso simplificado en el salar de Agua Amarga, polígono solicitado por Eramet, empresa europea que ha manifestado su interés en ingresar al negocio del litio en Chile.

En tan solo dos años desde el lanzamiento de la estrategia, en nuestra región hemos desarrollado dos consultas indígenas, requisito necesario para otorgar el Contrato Especial de Operación de Litio

Asimismo, con el objetivo de impulsar una gobernanza que fortalezca el desarrollo sostenible de los recursos minerales esenciales para la transición energética –como el cobre, el litio, el cobalto y las tierras raras, entre otros–, el ministerio de Minería constituyó un comité consultivo de alto nivel para desarrollar la Estrategia Nacional de Minerales Críticos. Estos minerales son fundamentales, por ejemplo, para la fabricación de turbinas eólicas, paneles solares y baterías de alta capacidad utilizadas en vehículos eléctricos y en sistemas de almacenamiento de energía.

Dicho comité está conformado por 16 integrantes, siendo el rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera, el único jefe de una casa de estudios superiores del grupo. Qué mejor representados estamos para construir una estrategia nacional, considerando que la UDA tiene una vasta historia minera e indudablemente orquestará todas las capacidades instaladas para aportar a este gran desafío país.

Sin duda que estamos viviendo en una grandiosa región, con vitales recursos naturales y recursos humanos de gran capacidad para enfrentar tiempos que obligan a desarrollar sistemas energéticos más sostenibles y que considere mayor desarrollo socioeconómico para todas y todos los atacameños.